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BOM VIVER: destaque no investimento 
em educação continuada (Pág. 4) 

Evento realizado pela AHSEB reúne diretores, gestores 
e profissionais que atuam em diferentes posições da área de saúde

SAÚDE: Inovação em debate 

Os impactos trazidos pela inovação na Saúde e os desafios do 
setor frente a práticas e tendências do mercado foram discutidos no 
seminário “Saúde: Inovação em Debate”, realizado pela Associação 
de Hospitais e Serviços de Saúde do Estado da Bahia (AHSEB) no 
dia 25 de abril de 2024, no Mundo Plaza Business Center, Caminho 
das Árvores. 

Desde sua abertura o evento mostrou alinhamento com a 
contemporaneidade numa mesa formada só por mulheres, a 
exceção do presidente da AHSEB, Mauro Duran Adan. Quem abriu 
o momento foi a vice-presidente da AHSEB, Clarissa Mathias, que 
destacou a importância do tema, por permitir uma “antecipação” do 
que pode vir a acontecer com o setor. 

Maisa, superintendente da AHSEB, ressaltou que uma mesa 
de abertura só de mulheres é algo inédito na AHSEB. Maisa fez 
agradecimentos nominando a todos que contribuíram para tornar o 

evento “ Saúde: Inovação em Debate”, uma realidade. Mônica Bezerra, 
diretora corporativa de Tecnologia e Operações da Santa Casa da 
Bahia, falou ainda que a força feminina é representativa na área, que 
se presencia hoje uma reparação histórica, parabenizando a AHSEB 
pela riqueza da grade científica. Rívia Barros, superintendente de 
Vigilância e Proteção da Saúde da Vigilância Sanitária do Estado, 
ressaltou também a importância de se saber usar a Inteligência 
Artificial, acrescentando que a vigilância é a universalidade do 
SUS. Priscila Wiederkehr, diretora da AHSEB, destacou a atuação 
diferenciada da associação, que tira todos da “zona de conforto”, 
proporcionando oportunidades e atualidades para se pensar no futuro. 

O presidente da AHSEB, Mauro Adan, fechou os discursos falando 
da força de trabalho das mulheres como inspiradora. “Momentos 
como esse, de pensar a inovação e a tecnologia, com foco no paciente 
e no processo, nos garante um pensamento voltado para o futuro”.

Calendário UCAS (Pág. 9)
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A programação do seminário “Saúde: Inovação em Debate” 
teve como principais eixos a promoção do acesso, o equilíbrio e 
segurança do sistema e a geração de valor. A grade, composta 
por três painéis temáticos encerrados por debate em cada um 
deles, possibilitou o compartilhamento de experiências e a troca. 
A palestra de abertura abordou o tema “Inteligência artificial 
e robótica colaborativa na Saúde”, com o founder & CEO da 
Genesis Inteligência Artificial e presidente da AFS Brasil, João 
Galdino. 

“O Brasil tem uma vasta produção científica, mas a 
capacidade de gerar inovação está aquém. A pesquisa é de 
nível internacional, mas o que precisa pensar é a ligação 
dessa pesquisa com sua aplicação, o compartilhamento do 
conhecimento com a universidade. O pesquisador tem de se 
preocupar em gerar PIB, não apenas papers”.

“O financeiro não acompanha os avanços na tecnologia /.../ 
há uma assimetria entre o valor entregue por benefício e o 
custo agregado. O ciclo de vida da tecnologia é outro problema 
e quem paga os custos das incertezas?”

Painel teve como 
moderadora a diretora 

corporativa de Tecnologia e 
Operações da Santa Casa 

da Bahia, Mônica Bezerra.

“Quais as variantes ao longo de nosso genoma, para 
chegar a cada característica de nossa saúde? Esse é 
o grande desafio, esse será o motor da Medicina de 
Precisão para manejar melhor a saúde do paciente” 

“É preciso ver o paciente como centro de referência, 
mas também olhar toda a carteira. Todos querem o 
benefício, mas não querem o risco. /.../ O caminho 
crítico para o diálogo passa pelos dados, e por várias 
premissas que implicam em gastos” 

Saúde: Inovação em Debate

Patrícia Alcântara Viana, 
gerente de Ensino e 

Pesquisa na Santa Casa 
da Bahia, palestra “Qual 

o cenário para a inovação 
e o desenvolvimento 

de tecnologias, junto à 
pesquisa clínica no Brasil?” 

Reynaldo Rocha,  
consultor Maida Health/

Planserv, palestra 
“Incorporações de novas 

tecnologias na saúde – como 
viabilizar economicamente o 

acesso aos pacientes?”

Lygia V. Pereira, fundadora e CEO da Gen-t, 
palestra “Medicina de precisão e inovação a partir 

da diversidade genética do brasileiro”

Rodrigo Gosling, superintendente de Tecnologia, 
Inovação e Transformação Digital - CIO, CDIO-  

no Hospital A C Camargo. Palestra “Inovação em 
oncologia – desafios e perspectivas”

Painel 1
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“Os sensores estão, cada vez mais, em toda parte e mediarão 
tudo, gerando dados em todo lugar. O grande potencial que a 
IA traz é de conseguir prover impacto de forma escalável e 
personalizada” 

“A gestão dos processos alinhada é que faz o paciente entender 
um atendimento de qualidade. O olhar sistêmico é importante 
para alinhar os processos. É preciso praticar a empatia, saber 
o que é uma melhoria na experiência do paciente” 

Painel foi moderado pela presidente executiva 
do Grupo Sabin, Lídia Abdalla.  

“O maior desafio nosso é conseguir pensar em 
integração do público com o privado”

Moderador Haroldo Cláudio de Oliveira Peon, 
diretor da AHSEB: “O ponto inicial de se usar 
a I.A. é a educação, é preciso repertório para 

saber perguntar e ter as respostas assertivas”

“A Inteligência Artificial vai substituir algumas 
tarefas, mas vai criar outras oportunidades, 
como aconteceu com a Internet. Sem a gente, 
não tem motivo para existir a IA”

“Praticamente todo o sistema de saúde do mundo 
está em crise. Quando se trabalha com fluxo, não 
se trabalha com sentimento. Tem de quantificar 
e se concentrar nos processos. Pegar um único 
processo e melhorar, isso não vai impactar no fluxo, 
fazendo isso de forma sistêmica” 

Teresa Sacchetta, diretora de 
desenvolvimento de negócios 

em saúde na InterSystems, 
palestra “Eficiência e 

qualidade: a jornada dos dados 
no setor de saúde”

Manuela Cabral Galvão, 
enfermeira chefe da 

Emergência Geral, Otorrino 
e Ortopédica no Hospital 

Português, palestra 
“Reinventando a gestão da 

qualidade em saúde: inovações 
através do design thinking”

Felipe Scampini, diretor executivo – ciclo 
de receitas na Bionexo. Palestra “Impacto da 

tecnologia no ciclo de receitas”

Welfane Cordeiro Júnior, coord. Médico do 
Projeto Lean nas Emergências do Hospital 

Moinhos de Vento de Porto Alegre, palestra 
“Melhorando a eficiência hospitalar com foco 

no fluxo do paciente”

Painel 2

Painel 3
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Destaque em 
educação continuada

H O M E N A G E M

Eficiência para

Integre sua instituição de ponta a ponta, incluindo 
exames laboratoriais e de imagem. Garanta uma 
assistência mais fluida e sem controles paralelos. 

Surpreenda-se com todos
os nossos softwares

HIS + CIS + LIS + RIS + PACS

+55 (11) 2146-1300  

pixeon.com

O Grupo Bom Viver foi homenageado 
pela AHSEB, durante o seminário “Saúde: 
inovação em debate”, como a instituição 
que mais investiu em educação continuada 
em 2023. A placa alusiva foi entregue pelo 
coordenador pedagógico da Universidade 
Corporativa Saúde (UCAS), Geandro 
Silva, que destacou o papel da entidade na 
construção da inovação.

 “Estamos sempre preocupados 
em ouvir as instituições para oferecer 
capacitações que façam a diferença na 
evolução da gestão, buscando atender a 
necessidade de todos”, disse Geandro, 
apresentando os serviços oferecidos 
pela UCAS e seu portifólio voltado para 
cursos online e também, os in company, 
que trazem um direcionamento maior à 
demanda do estabelecimento. 

 “A AHSEB sempre foi de 
vanguarda, não é à toa que é uma 
das entidades mais reconhecidas na 
Bahia”, disse José Augusto Andrade, 
CEO do Grupo Bom Viver, ao receber a 
homenagem. Em entrevista concedida 
ao AHSEB Informa, ele afirmou que não 

se pode conviver com o momento de 
inovação sem preparar o time. “Um time 
desatualizado não vai conseguir alcançar 
o futuro que a Saúde necessita e tudo 
isso tem que ser focado num bem maior 
e o único que impõe a nossa necessidade 
de existir: o paciente”, disse sobre a 
importância da educação continuada.  

 Fundado em 1995, o Bom Viver 
teve como embrião, conforme seu site 
institucional, a Casa de Saúde Santa 
Mônica, com sede no mesmo espaço 
da entidade no IAPI, em 1962. Oferece 
serviços de urgência e emergência 
psiquiátrica 24 horas, 120 leitos de 
internação integral multiprofissional e 
atendimentos em Psiquiatria e Psicologia, 
estes realizados em unidade no Itaigara.

4



  71 98157-8548 •   Ahseb - Associação de Hospitais e Serviços de Saúde do Estado da Bahia

Ano X • Nº 018  • Julho/2024

AHSEB INFORMA - De que forma a 
inteligência artificial e a robótica podem 
colaborar com a saúde?
JOÃO GALDINO - De várias formas, 
auxiliando na hotelaria, no serviço de nutrição, 
no serviço de desinfecção, de diversas 
maneiras. O deslocamento de material de 
forma ininterrupta por 12 a 13 horas de 
operação em cada robô é um exemplo. 
O mais importante: ele não se desvia do 
objetivo. Então, se você traça um objetivo 
para ele, ele vai fazer aquele objetivo de forma 
ininterrupta. E um outro ponto: a inteligência 
artificial aprende com o processo. Vai sempre 
otimizar a melhor rota e a melhor forma, sem 
interromper as pessoas, de maneira muito 
segura, trabalhando no meio de pessoas.

Um adendo interessante é que, quando 
um robô com inteligência artificial interage 

no ambiente hospitalar, ele vai parecer um 
humano. Eu posso simplesmente falar com 
ele: “Vá até lá e leve um item até a cozinha”, 
“Vá até a farmácia e leve o medicamento”, “Vá 
até o posto de enfermagem e entregue isso”. 
Eu posso falar como uma pessoa normal e o 
robô vai fazer a função que lhe foi determinada, 
como se fosse uma pessoa.

AI - Como o uso dessas ferramentas pode 
impactar na prestação do serviço ao usuário? 
JG - Esse item é um dos de maior valor 
para a área assistencial, porque o hospital, a 
clínica, o hospital-dia são ambientes onde o 
profissional mais se desloca e mais desloca 
material, e a inteligência artificial vem para 
auxiliar e suportar todo esse processo. Isso no 
cenário assistencial, agora nós temos muitos 
outros cenários, como limpeza e desinfecção 

de material, onde a inteligência artificial com 
robótica pode auxiliar de forma precisa.

AI - Como está o Brasil quanto a adesão 
destas tecnologias em relação ao mercado 
mundial, em sua visão? 
JG - O Brasil hoje é um dos países com 
maior desenvolvimento no cenário de 
robótica colaborativa com inteligência artificial 
do mundo. Nós só estamos atrás hoje de 
dois grandes polos que são o Japão e os 
Estados Unidos. Todos os três têm estudos 
avançadíssimos em universidades e empresas 
de renome no estudo da inteligência artificial 
com a robótica colaborativa.

PÍLULAS: Inteligência 
artificial e robótica 
colaborativa na saúde

Diversidade brasileira: 
desafio para a Medicina de Precisão

Com João Galdino, Founder & CEO da Genesis Inteligência Artificial e Presidente da AFS Brasil. 

Plataforma visa incluir diferentes genomas para melhor manejo da saúde da população nas redes privada e pública do país

A diversidade brasileira é tida como um 
grande desafio para a pesquisa genômica 
no Brasil. Segundo Lygia Pereira, fundadora 
e CEO da Gen-T, artigos científicos e 
documentos nessa área se concentram em 
populações brancas, condicionando o que 
se vem aprendendo sobre a genética das 
doenças comuns da saúde do brasileiro. 

Quando estes conhecimentos são 
aplicados em populações de outras 
ancestralidades, seja para diagnóstico ou 
predição de risco, não se tem a mesma 
precisão. “É fundamental a gente conhecer 
a fundo as variações genéticas que 

existem na população brasileira, 
principalmente naquelas frações de 
DNAs de ancestralidades africanas 
e indígenas que compõem essa 
mistura do brasileiro atual”, 
argumenta a pesquisadora em 
entrevista exclusiva concedida a 
esse informativo. 

De acordo com Lygia, são estes 
os caminhos para a Medicina de 
Precisão no país: desenvolver 
estudos sobre as variantes comuns, 
as raras, e começar a fazer análises 

sobre a associação dessas com diferentes 
fenótipos e doenças. “Só assim se vai 
gerar conhecimento para desenvolver essa 
especialidade médica, que seja precisa 
também para pessoas não brancas”. 

A cientista destaca que a inteligência 
artificial, o aprendizado de máquinas são 
ferramentas importantes para dar sentido às 
grandes quantidades de dados, para auxiliar 
no cruzamento entre dados genéticos e 
de saúde, para fazer descobertas, a partir 
dos genomas brasileiros. “Estamos, nesse 
momento, construindo uma plataforma 

que vai conter dados genéticos, de saúde 
e de estilo de vida de 200 mil brasileiros. 
A partir dessa infraestrutura, poderemos 
utilizar essas ferramentas para fazer as 
descobertas baseadas na diversidade da 
nossa população”, acrescenta, ressaltando 
que a proposta da Gen-T, empresa da 
qual é CEO, é incluir os brasileiros em 
Medicina de Precisão e, ao mesmo tempo, 
aproveitar sua diversidade genética para 
acelerar a inovação na indústria da Saúde, 
especificamente em desenvolvimento de 
diagnósticos e no desenvolvimento de novos 
fármacos. 

A plataforma, de acordo com a 
pesquisadora, será fundamental também 
para a academia e para o desenvolvimento 
de políticas de saúde pública. “Sabemos 
que a Medicina de Precisão leva a um 
melhor manejo da saúde de populações e 
isso, por sua vez, leva a uma diminuição de 
custos para o sistema de Saúde”, concluiu 
Lygia, que realizou palestra sobre o tema 
no primeiro painel do seminário “Saúde: 
Inovação em Debate”.
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O conhecimento e o networking 
proporcionados foram citados por 
participantes como destaques do evento 
realizado pela AHSEB. O total de 100% 
dos que responderam a pesquisa 
de satisfação, aplicada durante a 
programação, declararam que o seminário 
superou e/ou atendeu suas expectativas. 

Nos comentários destinados a 
sugestões, críticas e comentários, 
ainda ressaltaram “a importância do 
evento para o presente com olhar no 
futuro”, a abrangência e a atualização 
para o processo de gestão em Saúde, 
a organização, as informações 
atualizadas, o cumprimento dos 

horários, a qualificação dos palestrantes, 
a relevância dos temas, entre outros 
pontos. O AHSEB Informa coletou 
uma série de depoimentos, nos “cafés 
com interação” da grade científica que 
comprova tudo isso. Leia abaixo. 

Monica Moreira (Fundação José Silveira)
“Experiência muito positiva, é um evento 
muito importante para o segmento de 
saúde. Nós precisamos entender quais 
as mudanças que estão acontecendo no 
mercado, na sociedade e, também, no 
mundo da saúde. Um aspecto relevante 
foi a importância da pesquisa clínica 
aliada à inovação no Brasil, tema que tem 
ficado restrito ao mundo acadêmico, e 
precisa ser expandido para os segmentos 
de Saúde, as áreas hospitalares e as 
instituições que prestam serviços.”

Sérgio Costa (PLANSERV)
“Evento bem propício ao atual momento: 
a inovação tecnológica está à porta, nos 
desafia. Nós temos que ter a visão do 
futuro, estar preparados agora e trabalhar 
para trazer resultados, principalmente na 
área de Saúde. A inovação vai trazer um 
subsídio para que isso aconteça.” 

Rafael Borges (Hospital Irmã Dulce)
“O evento tem nos proporcionado um 
conhecimento, principalmente, do futuro 
da Inteligência Artificial! Acho que a 
gente tem muito a crescer com essas 
informações e levar para dentro de casa.”

Aldenora Siqueira (Grupo Vitalmed Unisaúde)
“O evento é de crescimento! 
Esclarecimento e crescimento para o 
conhecimento, não só na Medicina, mas 
como um todo. Existe um mito de que a 
tecnologia vai substituir o ser humano 
e está sendo esclarecido que isso é 
impossível em muitos aspectos.”

Ernest Holsing Neto (Supreme Home Care)
“Não perco um evento da AHSEB. Não 
só por ser da diretoria, também por ser 
dono de empresa na área de Saúde. 
Sempre trazem assuntos de vanguarda. 
A AHSEB, na pessoa de Mauro Adan, 
está de parabéns com essa qualidade e 
esse nível técnico.”

Camila Pereira (Grupo Supreme Saúde)
“Como sempre, muito bom! Ajuda com o 
networking com muitas pessoas da área, 
a gente compartilha muito conhecimento 
e os assuntos tratados são ótimos. Então, 
mais uma vez, parabéns AHSEB pelo 
evento.”

Jorge Jambeiro (Associação Bahiana de Medicina)
“Fantástico! Não adianta a gente fugir da 
inovação. Nunca seremos substituídos, 
os bons nunca serão substituídos, mas a 
verdade é que a inovação chegou para 
ficar, não é uma coisa que a gente possa 
interferir. Eu parabenizo muito a AHSEB, 
todos os hospitais que participaram 
dessa organização. Vamos ensinar aos 
alunos, vamos ensinar aos residentes 
essa evolução.”

Bruno Mendes (Clinica de Olhos São Thomaz)
“Muito bacana, de alto nível. Os 
palestrantes estão trazendo conteúdo que 
agrega bastante. A grande oportunidade 
de a gente estar se conectando com 
outros profissionais da área de Saúde, 
isso também enriquece, esse networking 
que a AHSEB proporciona.”

Conhecimento e networking 
são destaques
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Eduardo Nunes (Wellon Digital)
“É a primeira vez que estamos no evento 
da AHSEB, estou impressionado com a 
quantidade e a qualidade dos participantes: 
clientes que já são nossos, pessoas que a 
gente vem conversando. Tenho certeza de 
que esse é o primeiro de muitos que a gente 
vai participar junto com a AHSEB.”

Diego Aguiar (PIXEON)
“Estou achando fantástica a oportunidade 
de construir ainda mais pontes com o 
desenvolvimento e a melhoria de tudo o 
que envolve a saúde. A tecnologia está em 
grande expansão e a gente tem que olhar 
para esse horizonte como uma grande 
oportunidade de crescer. A Pixeon está aqui 
como uma das grandes fomentadoras desse 
desenvolvimento e desse crescimento, 
trazendo excelência e expertise, pois temos 
mais de 20 anos de estrada! Estou gostando 
do evento, da nossa troca, que tem sido 
muito enriquecedora e com certeza vamos 
construir muito mais pontes futuramente.”

Denílson Moreira (Chapp)
“Excelente! Eu acho que, como sempre, 
a AHSEB sempre vem a congregar 
instituições, representantes da área de 
Saúde, da área comercial, sejam de 
operadoras, sejam do mercado de serviços 
de Saúde e hospitais. É extremamente 
importante, para que a gente conheça não 
só as novidades do mercado, mas também, 
as dores dos parceiros, dos prestadores, 
para que a gente possa estar construindo 
um cenário no futuro ainda mais promissor 
para o mercado de Saúde da Bahia.”

Fabiano Guimarães (Klingo)
“Maravilhoso! Um ponto de destaque foi a 
apresentação sobre a genética, fascinante 
e é algo que provoca todo mundo. Um 
ponto importante é que somos 99,9% iguais 
e apenas 0,01% diferentes, então achei 
fabuloso isso. Eventos como esse a gente 
precisa para expor as marcas, mas também 
por uma questão de aprendizado, pois 
coisas que a gente nem imaginava, a gente 
está passando a conhecer.”

Ricardo Messias (Zerodox)
“A AHSEB sempre promoveu essas 
discussões e eu acho que o mercado 
precisa disso. A gente fica no nosso dia a dia 
mergulhado nos processos e nos desafios, 
que não são poucos. E o papel da AHSEB, o 
que tem feito com muita qualidade, é trazer 
esses temas, promover essas discussões 
sobre inovação, sobre novas tecnologias, e 
isso é um conteúdo que oxigena todos nós 
e nos dá oportunidade de estar mais perto 
dos prestadores e das operadoras. É um 
trabalho fantástico, nós estaremos em todos 
que promoverem.”

Laura Pugliesi (IMTECH)
“Essa aproximação com a AHSEB é 
fantástica porque ela possibilita que o 
empresário, nessa área de tecnologia, possa 
interagir com toda essa gama de CEOs, de 
tomadores de decisões, que interaja com 
esse ambiente em prol da tecnologia, que 
é o meio de transformação de tudo. Só a 
agradecer.”

Alessandra Fonseca (Gerente comercial do grupo GSH)
“O grupo GSH é um parceiro de muito tempo da AHSEB. Para a gente, participar é 
enriquecer. Tanto na parte de se atualizar com tendências do mercado quanto a estar perto 
dos parceiros que a gente tem relacionamento na Bahia. Temos aqui vários hospitais que 
a gente presta serviços, todos são muitos ligados à AHSEB e para a gente, é um prazer 
imenso participar e aprender.”

VOZ DOS PATROCINADORES 
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O projeto de sustentabilidade ambiental apresentou os 
primeiros resultados alcançados no programa Race to Zero, 
que tem o objetivo de zerar as emissões de gases de efeito 
estufa até 2050. As ações incluíram a migração, no Hospital 
Santa Izabel (HSI), para fontes de energia renovável, como 
usinas fotovoltaicas e energia solar térmica, além de melhorias 
na eficiência energética e na gestão de gases medicinais. “Os 
resultados obtidos até o momento destacam a eficácia das 
estratégias adotadas, evidenciando o potencial das instituições 
de Saúde em contribuir significativamente para a mitigação das 
mudanças climáticas”, avaliou o coordenador de Sustentabilidade 
Ambiental da Santa Casa da Bahia, Fernando Lira.

O projeto de engajamento de colaboradores, o Clube 
PertenSER, tem o propósito de valorizar a equipe, estimulando 

o reconhecimento de pequenas ações que fortalecem a cultura 
organizacional e geram impacto positivo no clima organizacional. 
Inspirado no livro “Se Disney Administrasse Seu Hospital: 9 ½ 
Coisas Que Você Mudaria”, de Fred Lee, o clube reúne membros 
que têm direito a participar de premiações, receber prioridade 
em comunicações, treinamentos e eventos exclusivos; em 
contrapartida, apresentam cases periódicos e participam 
colaborativamente das iniciativas para melhoria de processos. 
“Embora seja um projeto recém implantado, já é possível 
perceber os ganhos no engajamento dos participantes do clube 
e colaboradores reconhecidos pelas suas ações, demonstrando 
que é possível encontrar o extraordinário nas coisas simples, no 
dia a dia de trabalho”, pontuou Milena Silva, gerente de Hotelaria.

O projeto de Fármacoeconomia na Área de Oncologia teve o 
objetivo de otimizar recursos, garantindo acesso a tratamentos 
de qualidade para os pacientes. No estudo, foi realizado um 

descritivo retrospectivo de dados contabilizados dos 
aproveitamentos das ampolas de medicamentos 
oncológicos no período de Janeiro a Dezembro do ano 
de 2023. Foram elencados os medicamentos com maior 
rentabilidade financeira e gerenciamento de redução 
de resíduos. “A farmacoeconomia é uma ferramenta 
aplicada visando otimizar os gastos financeiros sem 
prejuízo ao tratamento do paciente, uma vez que, 
no processo de manipulação dos medicamentos 
quimioterápicos, em diferentes protocolos com doses 
variadas, utilizam a mesma droga como tratamento. A 
junção dessas doses pode gerar sobras de insumos 
em diversos momentos. Durante o processo técnico 
e sistemático das manipulações faz-se necessário o 
desenvolvimento de estratégias de aproveitamento 
dos frascos que refletem positivamente nos resultados 
financeiros da instituição”, explicou Priscila Gramacho, 
supervisora na Gerência de Suprimento.

Já o projeto de Aculturamento e Conscientização 
em Segurança da Informação tem como propósito 
combater ameaças cibernéticas e minimizar 
riscos, conscientizando, capacitando e avaliando 
constantemente os usuários para identificar engenharia 
social, fraudes, phishing e outros comportamentos 
mal-intencionados, incentivando uma conduta segura 
e propagando uma cultura de segurança. “A cultura de 
segurança deve ser integrada à cultura organizacional, 
exigindo que todos estejam cientes dos riscos, de suas 
responsabilidades e estejam preparados para identificar 
tentativas de ataques onde apenas controles técnicos 
de segurança são insuficientes para mitigar”, destacou 
Diego França, supervisor de Segurança da Informação 
da Santa Casa da Bahia.

Santa Casa da Bahia tem projetos selecionados para 
apresentação em Congresso Mundial de Hospitais

A Santa Casa da Bahia teve quatro projetos selecionados 
pela Federação Internacional de Hospitais (IHF) para serem 
apresentados no 47º Congresso Mundial de Hospitais, que 
ocorrerá, pela segunda vez na história, no Brasil, no Rio de 
Janeiro, dias 10 a 12 de setembro próximos. 

Os projetos selecionados foram de sustentabilidade 
ambiental; engajamento de colaboradores; conscientização 
em segurança cibernética e fármacoeconomia na área de 
oncologia. Cerca de 900 cases foram inscritos, provenientes 
de 45 países, com o objetivo de conectar organizações de 

Saúde de todo o mundo para compartilhar conhecimento, 
ideias e inovações.  

“Este reconhecimento é um marco para a Santa Casa da 
Bahia e uma demonstração do nosso compromisso com 
a inovação, a excelência e o bem-estar da comunidade. É 
um reconhecimento que celebra a dedicação e expertise da 
nossa equipe e a capacidade de desenvolver e implementar 
soluções inovadoras que transformam nossa realidade”, 
disse a diretora corporativa de Tecnologia e Operações da 
Santa Casa da Bahia, Mônica Bezerra.

PROJETOS

• Coordenação editorial: Cannal de Ideias em Comunicação
• Jornalista responsável: Carla Ferreira DRT/BA 1894  
• Diagramação e arte-finalização:  Arnoldo Miranda/Gato de AP
• Fotos evento AHSEB: BAPRESS/DIVULGAÇÃO
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• Superintendente e Coordenadora do Núcleo dos Hospitais: Maisa Domenech
• Gerente Financeira: Sandra Santos
• Coordenador de Setor: Sandoval Leal      
• Coordenadora dos Núcleos de Pediatria, Ortopedia e Traumatologia, Bioimagem, Oftalmologia, 
   Oncologia e Home Care: Kéllen Vallois
• Analista administrativo e de Suprimentos: Danilo Pereira
• Recepcionista: Elizabete Moreno   

E X P E D I E N T E

Presidente: Mauro Duran Adan (LPC Laboratório)
Vice-presidentes: Clarissa Mathias (NOB/Oncoclínicas), José Antônio Alves (Hospital Santa Izabel), Maria 
Norma Ligório (Hospital Mater Dei), Orlando Manuel Silva (Hospital Português), Rafael Vita (Rede D’OR) e 
Robério Silva (Hospital da Bahia)
Diretores: Nelson Pestana (Clínica AMO), Antônio Brito (APAE Salvador), Thiago Alves (Hospital Prohope), 
Luiz Delfino Lopes (Clínica Médica Sagrada Família – Valente), Agnaldo Neto (HTO – Feira de Santana), 
Haroldo Peon (Cl. Oftalmológica Rita Lavínia), Cícero Andrade (Núcleo de Saúde e Assistência Hospitalar), 
Isis Diniz (Hospital Santa Helena – Jequié), José Luiz Ferreira (CDI – Clínica de Diagnóstico por Imagem), 
José Garcia (FBC – Fundação Bahiana de Cardiologia), Priscila Wiederkehr (Vitalmed), Raimundo Silva 
(Grupo Santa Helena – Camaçari)
Conselheiros fiscais: Carlos Alberto Rocha (Clivale), Ernst Holsing Neto (Supreme Home Care- Lauro de 
Freitas), Jaime Lime (LPC Laboratório). Suplentes: Eduardo Olivaes (Clisur) e Elenilson Reis (Clínica de Brotas).
REGIONAL DE CAMAÇARI - Presidente: Christiane Macedo (Grupo Santa Helena – Camaçari)  / Vice-
presidente: Sandra Rêgo (Grupo Santa Helena – Camaçari)
REGIONAL DE VITÓRIA DA CONQUISTA - Presidente: Lúcia D´ória (In memoriam – Hospital Samur)/ 
Vice-presidente: Felipe Neto (HCC- Hospital de Clínica de Conquista)
REGIONAL DE ILHÉUS/ITABUNA - Presidente: André Wermann (Santa Casa de Misericórdia de 
Itabuna)/ Vice-presidente: Jorge Silva (Hospital de Ilhéus)
REGIONAL DE FEIRA DE SANTANA - Presidente: José Antônio Barbosa (Grupo Meddi) / Vice-
presidente: Antônio Carlos Filho (COF- Feira de Santana)

EQUIPE

8



  71 98157-8548 •   Ahseb - Associação de Hospitais e Serviços de Saúde do Estado da Bahia

Ano X • Nº 018  • Julho/2024

Intermediação com 
serviço de home care

19º Encontro de Hospitais do RJ

Med Vida Saúde: 
MP solicita 
informações à AHSEB

ATUAÇÃO 

Atendendo solicitações das empresas de home care 
associadas, a AHSEB realizou gestões junto à Secretaria 
de Saúde do Estado da Bahia (SESAB) com o objetivo de 
requerer a adequação dos valores praticados pelo SUS, 
visando a manutenção dos serviços e o cumprimento dos 
acordos contratuais. Os representantes dos serviços alegam 
necessidade de atualização dos valores, o que não ocorre há 
seis anos e argumentam que o setor sofre impactos do atual 
contexto. Foi agendada reunião de intermediação e, também, 
emitidos ofícios cobrando posicionamento e soluções para 
que o atendimento não seja interrompido.

O presidente da AHSEB, Mauro Adan, ministrou a palestra “O 
futuro da Saúde frente às futuras mudanças” no 19º Encontro 
de Hospitais do Estado do Rio de Janeiro, nos últimos dias 
12 a 14 de abril, no Ferradura Resort, em Búzios. A palestra 
integrou o painel “Sobrevivência: experiência hospitalar na 
era da Reforma Tributária” e contou com a participação de 
Takashi Yamauchi, especialista em Terceiro Setor, e Marcos 
Novais, superintendente executivo e economista-chefe do 
Sistema Abramge/Sinamge/Sinog.  

O encontro teve como objetivo identificar os desafios 
enfrentados pelas instituições de saúde, destacar soluções 
inovadoras e estratégias sustentáveis para garantir o 
crescimento e o desenvolvimento contínuo do setor. Reuniu 
líderes, gestores e profissionais de saúde, tendo como tema 
central “Sustentabilidade, Sobrevivência e Superação”. 

O Ministério Público do Estado da Bahia requereu à 
AHSEB o levantamento da situação atual relativa à quitação 
de dívidas e oferta de serviços da operadora Med Vida 
Saúde. Por conta disso, a entidade realizou pesquisa junto 
aos estabelecimentos associados visando coletar os dados 
para subsidiar atuação do órgão junto a consumidores do 
plano de saúde que apresentaram reclamações. Os dados 
também foram encaminhados à Agência Nacional de Saúde, 
pela AHSEB. 

12 E 13 DE JULHO
Gestão de Indicadores de 
Assistência à Saúde

13 E 20 DE JULHO 
Gestão de Atendimento 
em Call Center Virtual e 
Redes Sociais

18, 19 E 20 DE JULHO
Gestão dos Riscos 
Assistenciais

26 E 27 DE JULHO DE 2024  
Inteligências Artificiais e o 
Novo Papel das Lideran-
ças na Área da Saúde

Gestão Estratégica de Compras 

2 E 3 DE AGOSTO 
Aplicação Prática das 
Inspeções e Laudos de 
Edificações Hospitalares 

10 E 17 DE AGOSTO 
Auditoria de Serviços 
em Saúde 

23 E 24 DE AGOSTO 
Aplicando a Gestão de 
Processos e Indicadores 
na Saúde para Resultados 
Extraordinários

31 DE AGOSTO E 6 DE 
SETEMBRO 
Faturamento Básico 
e Análise de Contas 
Médicas

13 E 14 DE SETEMBRO 
Gestão Estratégica de 
Estoques em Instituições 
de Saúde
 
20 E 21 DE SETEMBRO 
Compliance e Proteção de 
Dados Pessoais na Área 
da Saúde
 
04 E 05 DE OUTUBRO 
Impactos da Hotelaria e 
Serviços de Facilities no 
Gerenciamento de Leitos

CURSOS UCAS – 2º SEMESTRE 2024 LEI  GERAL DE PROTEÇÃO
DE DADOS – LGPD

A AHSEB É RESPONSÁVEL PELOS DADOS QUE LHE SÃO
CONFIADOS, E, PORTANTO, CUMPRE AS POLÍTICAS DE
PRIVACIDADE E SEGURANÇA EM CONFORMIDADE
COM A LEI GERAL DE PROTEÇÃO DE DADOS.

MAURO ADAN
PRESIDENTE

Mauro Adan
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EM
FOCO

HOSPITAL SANTA HELENA PROVEDOR REELEITO NA 
SANTA CASA DE ITABUNA 

Giro pelos associados

Projeto SOS Alvará – Assessoria 
para obter ou renovar o alvará junto 
à Vigilância Sanitária estadual ou 
municipal;

Projeto LGPD – Assessoria para 
adequação à LGPD nas instituições 
de saúde;

Núcleos de Hospitais e de Especialidades – Fóruns de 
ideias, debates e adoção compartilhada de estratégias;

Avaliação de Risco – Informações cadastrais e avaliação 
de risco das operadoras de planos de saúde, fornecedores 
de equipamentos médico-hospitalares, distribuidoras de 
medicamentos e outras empresas que atuam na área de 
saúde.

Agendamento 
e mais informações:

www.ahseb.com.br/contato/

Conheça os serviços e projetos oferecidos pela AHSEB

60 ANOS DE COT
O Hospital COT completou 60 anos 
de fundação em 2 de março último e 
fez uma celebração para comemorar 
o marco. Fundado no ano de 1964, 
no Canela, com a finalidade de 
oferecer à população uma unidade 
de referência para o atendimento 
dos casos de politrauma, a COT 
foi a primeira clínica particular de 
Salvador a atender a especialidade, 
transformando-se, posteriormente, 
em hospital.

INAUGURAÇÃO NO 
CÁRDIO PULMONAR
O Hospital Cárdio Pulmonar, da Rede 
D’Or, inaugurou serviço exclusivo para 
detectar precocemente condições 
neurológicas de saúde, a exemplo 
de aneurismas intracranianos, risco 
de AVC, cefaleias secundárias e 
doença de Alzheimer: o “Check-up 
Neurológico”. O serviço começou 
a funcionar no último mês de abril, 
no Centro Médico, tendo como 
público-alvo pacientes com mais de 
40 anos, hipertensos, tabagistas, 
aqueles que tenham história familiar 
de aneurisma intracraniano, AVC, 
doença de Alzheimer ou apresentem 
sintomas de perda de memória. 

HOSPITAIS EM RANKING 
DA NEWSWEEK
Quatro hospitais da Bahia figuram entre os melhores do país em 
ranking divulgado pela Newsweek: Hospital Aliança, Jorge Valente, 
Santa Izabel e Português. A classificação, segundo a publicação, 
abrange 2.400 dos principais hospitais do mundo em 30 países, é 
baseada em pesquisa com mais de 85 mil especialistas médicos 
e considera métricas sobre satisfação, higiene do paciente e 
relacionamento médico/paciente. 

2 ANOS DE MATER DEI
O Hospital Mater Dei Salvador celebrou seu segundo aniversário de 
fundação em Maio, reforçando sua posição como uma referência 
nos cuidados de saúde da região com mais de 170 mil atendimentos. 
Desde o início de sua operação, a unidade tem se destacado 
por sua abrangência em mais de 40 especialidades médicas 
e, recentemente, recebeu a certificação JCI (Joint Commission 
International), um importante reconhecimento internacional que 
atesta o cumprimento de todos os rigorosos padrões de segurança 
do paciente nas instituições de saúde.

HOSPITAL PORTUGUÊS INAUGURA 
CENTRO DE CARDIOLOGIA
O Hospital Português inaugurou um novo espaço de cuidado 
integrado de Cardiologia, apresentado a autoridades, jornalistas, 
médicos, dentre outros convidados, em um coquetel de inauguração 
em Maio. O Centro de Cardiologia viabiliza a  integração de 
especialistas com vasta experiência nas diversas áreas da saúde e o 
suporte de equipamentos avançados para promover um diagnóstico 
mais preciso e um tratamento individualizado do paciente.

SEMANA DA ENFERMAGEM 
NO PROHOPE 
O Hospital Prohope realizou evento especial em 
celebração à Semana da Enfermagem, com 
palestras  que tiveram a presença do presidente 
da AHSEB, Mauro Adan. Um destaque da 
programação foi a palestra do professor e 
psicoterapeuta Garrido, que abordou o tema “A 
Benção e a Alegria de Cuidar de Pessoas”. 

Francisco Valdece Ferreira foi reeleito pela Irmandade da Santa Casa 
de Misericórdia de Itabuna para mais um mandato (2024/2025). O 
pleito ocorreu em dezembro de 2023, no auditório do Hospital Calixto 
Midlej Filho. Junto com o provedor foram reeleitos: Peter Deviris Santos 
Lemos (vice-provedor), Sílvio Roberto Souza de Oliveira (1º Secretário); 
Sidenilton Pereira (2º secretário); André Wermann (1º tesoureiro) e 
José Saturnino Rodrigues (2º tesoureiro).

O Hospital Santa Helena, 
em Jequié, inaugurou 
seu centro médico em 

cerimônia, no dia 15 
de Janeiro, que teve a 

presença do presidente da 
AHSEB, Mauro Adan.
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